
Середина Олимпийского цикла достаточно объективный  показатель  перспектив для 
выявления группы ведущих атлетов мира которые очевидно будут бороться за призовые 
места на ОИ через 2 года в Лондоне.
Так было в 2002г (во Франции). и 2006(в Чехии) когда чемпионы, призёры и финалисты 
чемпионатов Мира тех лет в дальнейшем  взошли на пьедестал ОИ 2004 и 2008 годов. 
Применительно к основному составу сборной команды  образца 2010 года это значит     что мы 
сделали шаг наверх по сравнению с предыдущими олимпийскими циклами войдя в финал ЧМ 
2010.

      По итогам Чемпионата Мира 2010г в 3-х классах мы подтвердили уровень завоевания 
лицензий      

НО НАМ ЭТОГО МАЛО !!!
это лишь самая минимальная задача которая стоит перед нами  в 
ПРЕДОЛИМПИЙСКОМ 2011-м году. 

      4 лицензии и Медаль чемпионата Европы или Мира - наш план!
Напомню что на Олимпийских играх 2012г. перед нами стоит цель - завоевание серебряной 
медали.
Александр Липатов, двойка Кузнецов-Ларионов, Марта Харитонова, Александра Перова - 
каждый их них способен сделать это.
НО!

     Чтобы реализовать данную цель необходимо чтобы  все системы нашего общего организма 
работали как часы,  слаженно и без сбоев. 

Позвольте заострить ваше внимание на 4 моментах требующих неотложного решения :

1) Месяц назад в Минспорте состоялась защита лимитов финансирования сборной команды 
на 2011год.
В результате был утверждён  объём финансирования не в предложенном нами объёме а в 
объёме 2010 года. Дефицит нашего минимального бюджета 6 млн рублей.
Это привело к сокращению предложенного нами плана ЕКП по численности составов: 
основной и юношеской команд до 10 спортсменов в каждом , и молодёжной команды до 
6-ти атлетов. 

Также мы вынуждены были сократить кол-во мероприятий во всех составах команд и кол-во 
специалистов работающих с командой.
 Но самая главная проблема экономии заключается в том ,что нам не удалось 
выделить финансирование на осенне-зимнюю стадию подготовки 2011 года.
В ЕКП нами запланирован минимум необходимых  мероприятий  но денег на них нет. В 
результате следующая осень и начало зимы под вопросом. А это базовый цикл подготовки в 
заключительном  Олимпийскому году!
КСТАТИ!! - В этом году осенью уже произошло ,что то подобное. Не состоялись 
мероприятия  согласно ЕКП 2010 в молодёжном и юношеском составах сборной команды. 
Атлеты в составе которых победитель, призёры и финалисты Первенства Мира и Европы 
провели базовый цикл подготовки не на специализированных каналах а дома…Будем 
надеяться что это не скажется на их результатах в 2011 году и мы сможем нивелировать 
минусы в подготовке. 
Что делать?
Выход есть.
Наше предложение Минспорту взять под контроль данный вопрос и в течении сезона 
изыскать возможность и выделить нам средства на осеннюю подготовку.



 2,)Комплексно научная группа  Научно-методическое ,медико-биологическое, медицинское 
обеспечение..

По рекомендации Минспортуризма мы инициировали своими силами создание мини КНГ в рамках 
сборной команды из числа специалистов и тренеров команды. Идёт разработка программы, 
утверждён и внесён в ЕКП план обследований на 2011 год но всё это пока что семечки по 
сравнению с возможностями ВНИИФКа.
К сожалению в самом ВНИИФКЕ не всё гладко.
Всем нам достаточно больших усилий стоить выкроить время в графике  и организовать 2-х 
дневное обследование атлетов сборной команды (особенно иногородних). И обидно понимать что 
запланированное  биохимическое и морфологическое обследование не может быть сделано…  по 
необъективным для нас причинам. Как например произошло сейчас во время нашего последнего 
ЭКО..
Просьба руководство Минспорттуризма и ФГУ ЦСП обратить внимание на эту проблему, и усилить 
контроль за проведением ЭКО гребцов-слаломистов! 
Надеемся что нам удастся в кратчайшие сроки наладить контакт с ВНИИФКом и их колоссальный 
опыт и наше знание нюансов принесут пользу и успех!
Также просим помощи в финансировании  выездного специалиста ВНИИФК на все мероприятия 
сборной команды и полное обеспечение спортсменов команды максимально всеми необходимыми 
средствами восстановления и профилактики.

3.) В последние 2 месяца Минспорттуризм  всё настойчивей призывает нас к максимальной 
концентрации всех усилий в завоевании  медалей ОИ 2012 года и призового места в 
неофициальном, но очень важном для страны ОБЩЕМ МЕДАЛЬНОМ ЗАЧЁТЕ. Руководство 
рекомендуют нам бросить все силы на решение важной стратегической задачи.
Мы постоянно мониторим медальную ситуацию в нашем виде спорта  в отношении наших 
потенциальных соперников в общем медальном зачёте.
По итогам чемпионата  мира ситуация 2010 года:
США- 3 лицензии, медалей нет
Китай- 4 лицензии , медалей нет
Великобритания- 4 лицензии, бронзовая медаль
Австралия-4 лицензии, медалей нет
Франция- 4 лицензии, 2 медали
Германия – 4 лицензии, медалей нет.
Россия- 3 лицензии медалей нет.

Вывод – нам по силам поддержать почин руководства и поддержать Россию в борьбе за призовое 
место.

В тоже время мы не можем позволить себе даже на 2 ближайших сезона оставить без должного 
внимания  наш ближайший резерв – молодёжную команду и тем более юношей - будущих 
олимпийских призёров и чемпионов 2016-2024 года. 

Просим учесть руководство Минспорта и ФГУ ЦСП  наши пожелания и дать возможность 
нам всем вместе не только удержать но и подтянуть ещё более талантливых и 
мотивированных атлетов в разные составы сборных команд. Очень важно понимание 
перспектив, финансирования  и комплексного подхода в развитии вида спорта а не только 
получении олимпийских медалей..

4). Вызывает озабоченность идея утверждения  перечня базовых видов спорта развиваемых в 
субъектах РФ для подготовки резерва сборных команд. Указанный перечень принят на три года 
с возможностью последующего пересмотра



Мы можем только догадываться как это скажется на гребном слаломе в тех регионах где 
возможно гребной слалом не будет внесён в этот перечень и что делать специалистам и 
энтузиастам нашего вида спорта например в «холодных»или недостаточно богатых регионов где 
развитие напрямую зависит от бюджетных профильных организаций..
Предлагаем вынести на широкое обсуждение данную проблему в Минспорттуризме с 
привлечением  специалистов ФГСР.

Личная благодарность С.В.Лаврову за поддержку в оформлении виз
И также-
Европейский департмент
Лемму Хазбиевну
Олега Михайловича

Африканский
Александра Михайловича


